
□ 本 报 记 者 王兆锋
本报通讯员 胡晨阳 孟庆剑

“一炮轰”不存在了

化肥量没增加

6月11日傍晚，聊城市东昌府区道口
铺街道代屯村，黄启祥看着30亩即将收割
的小麦，喜上眉梢。“每亩收1000斤没问
题，虽然每亩比去年少收200斤左右，我
也很满意，比预想的要好。”

算起投入账，黄启祥说：“化肥的用
量与去年持平，现在大家都知道多上化肥
有害无益，提倡用农家肥、有机肥，加上
秸秆还田，化肥的用量没有上升。”

东昌府区斗虎屯镇王大人村村民李春
光，去年小麦亩产达到1700斤，创了记
录。前几天，市农委的专家来测产，说老
李的小麦是聊城市最好的。老李的麦穗金
黄，麦粒放嘴里一咬，嘎嘣响，可是麦秆
还是绿色的。专家说，这叫自然成熟，是
小麦生长健康的表现，麦粒饱满。

老李的化肥用量比往年也没有增加：
“小麦播种前铺底肥一袋一亩，一百二三
十元，过了年追肥，上六七十斤。总体来
说今年和去年用量一样；技术推广的专家
也说，多施化肥对增产影响不大，管理是
关键，把病控制住了，产量就保住了。”

聊城市农业技术推广站副站长张素芳

介绍：“想要丰产丰收，化肥是肯定离不
开的。通过近几年的测土配方，诸如氮肥
‘一炮轰’的现象已经不存在了，而是将
一半左右的氮肥改到小麦拔节期再追加，
这样能让小麦的生长使上劲。”

喷药不及时

亩产降为七八百斤

记者采访的当地一些农民反映，今年
病虫害不轻。东昌府区堂邑镇南街村的王
玉章说：“我打了3遍药，用药量没有增
加，但是小麦减产了，去年平均亩产1200
斤左右，今年减产10%吧。白粉病、赤霉
病今年闹得厉害。”

黄启祥说：“虫子、病菌啥的，不加
大用药，治不住。”说起用药来，黄启祥
如数家珍：“有的农户，打药没跟上，亩

产只有七八百斤吧。一亩地喷一次药，成
本也就是十多元，所以有的人用药次数增
加了。”

李春光的小麦今年高产，关键在于未
雨绸缪。他爱看书看报学科技，预测到今
年赤霉病、白粉病发病的可能性大，便提
前预防，喷撒了6遍药，将病害的影响降
到了最低。在老李的带动下，王大人村的
300多亩小麦都基本没受白粉病的影响，
平均亩产量比周边村能高出300多斤。

老李带记者来到临近的张樊村的麦
田，用手搓开一个麦穗让我们看麦粒，又
小又瘪。“这就是不及时打药的害处。打
药要提前打，等得了病再打，就晚了。”
记者问起用这么多农药，小麦上会不会有
残留？老李说：“没问题，我们用的都是
低毒高效的农药，打后很快就挥发了。”

（下转第二版）

□记者 袁 涛 报道
本报济南6月13日讯 今天上午，“2025创新创业联盟”发起暨

山东大学-海尔集团战略合作签约仪式在济南举行。省委副书记、省
长郭树清，海尔集团董事局主席、首席执行官张瑞敏，山东大学党委
书记李守信、校长张荣出席仪式。

郭树清在致辞中代表省委书记姜异康和省委、省政府向“2025创
新创业联盟”发起暨山东大学-海尔集团达成战略合作表示祝贺。他
说，创新创业是实现中华民族伟大复兴的必由之路。改革开放30多年
来，中国经济发展取得巨大成就，以海尔集团、海信集团等为代表的
一批优秀企业在跟踪发展中加快自主创新步伐，逐步由追跑者、跟跑
者变成领跑者，成长为世界一流企业。

郭树清强调，创新创业是社会主义核心价值观的重要理念，实现
国家富强终究要靠发展、靠创新、靠创业。创新创业也是大学培养人
才最重要的途径。青年学生要坚持知行合一、学以致用，在学习阶段
就要多考虑怎么样去做、怎么样去实践。郭树清勉励大学生们进一步
坚定道路自信、制度自信和文化自信，自觉树立起人人皆可成才、每
个人都能创造奇迹的观念。同时，要牢记天下大事必作于细、天下难
事必作于易，在科学和技术问题上一定要脚踏实地、一丝不苟，千万
不能好高骛远。

张瑞敏、张荣分别介绍了“2025创新创业联盟”和山东大学-海
尔集团战略合作相关情况。

“2025创新创业联盟”以中国制造2025为背景，是汇聚高校智力
资源、企业创新资源、社会资本、政府政策等创新要素的综合性开放
平台，将借助互联网思维和互联网技术，着力推进制造业技术革新和
新兴技术背景下的创业，形成创新创业新业态。

签约仪式结束后，郭树清参观了山东大学和海尔集团创新创业成
果展。

省政府秘书长蒿峰参加活动。

“2025创新创业联盟”

在济南发起成立
郭树清出席并致辞

种粮户有喜有忧：化肥用量没增，但病虫害不轻———

打药没跟上，小麦减产了

“东方之星”搜救结束

遇难者遗体均已找到

◆确认１２人获救４４２人遇难
公安部门依法依规、科学严谨对搜寻到的遗体ＤＮＡ进行了比

对，已确认４４２具为遇难人员遗体并移交给家属

◆根据调查结果确定补偿方案

安排专人联系遇难者家属，提供慰藉，帮扶家属解决生活困难，

帮助他们尽快回归正常生活；根据事件调查结果，及时确定对遇难人

员亲属的补偿方案，并协调落实
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□记者 李 振 通讯员 李晓鸥 报道
本报青岛讯 近日，世界顶尖科学杂志《自然》杂志子刊《自然

通讯》上登载了青岛大学附属医院痛风病临床医学中心课题组的论
文，论文在国际上首次公开发布了3个新的痛风易感基因。截至目
前，该团队已成功发现了6个痛风易感基因，为痛风的精准医疗和治
疗痛风新药开发奠定了基础。

据悉，在科技部９７３计划前期研究专项和国家自然科学基金等课
题资助下，这个中心的李长贵团队完成了原发性痛风遗传易感性研究
课题。临床医学界普遍认为高尿酸血症是痛风的高发因素，数据统
计，大约有10%左右的高尿酸血症患者会发展成为痛风。但究竟是哪
些高尿酸血症患者会罹患痛风却一直是学界的难解之谜。该团队进行
了长达5年的痛风基因研究。课题组收集了8000余例散发痛风、1000余
个痛风家系、10000余例原发性高尿酸血症和近20000例正常对照样
本，建立了目前国际上最大的痛风遗传资源样本库。依托该样本库，
应用全基因组关联分析方法，课题组找到了分布于3个基因上的8个位
点。此前，这3个基因从未出现在痛风候选基因和易感基因目录上。
这一发现也被《自然通讯》杂志高度评价，称其“发现了高尿酸血症
的重要遗传基因”。

这项研究对痛风的早期筛查及早期防治具有重要意义。找到痛风
易感基因意味着能够把可能发展成为痛风的高尿酸血症患者提前筛检
出来，医生通过分析高尿酸血症患者血液样本中的易感基因，便可预
测其罹患痛风病的几率，继而为其提供更有针对性的防治方案。此
外，痛风易感基因致病位点可作为痛风治疗药物的作用靶点，为痛风
的精准医疗和痛风治疗药物开发提供了分子水平的依据。

□ 本报记者 刘 英 付玉婷

“互联网+”汹涌而来，旅游行业正
加速洗牌。作为旅游大省的山东，如何应
对这一变局？

从“心塞”到行动

加速拥抱“互联网”

这是一组引人深思的数据。2013年全
国星级饭店亏损达到21亿元，而同年在线
旅行商（OTA）从饭店获得的佣金收入
却高达30多亿元。中国旅游饭店业协会会
长张润钢说，让星级饭店“心塞”的是，
这些佣金就来自饭店本身。

变局之下，山东旅游企业加快拥抱互
联网。看，参会者只需一个手机验证码即

可报名参会，不用再等工作人员从厚厚一
摞签名册中逐一核对，大大提高办会效
率。这是山东大厦的会议电子签到服务，
正被多家酒店学习采用。山东省旅游饭店
协会会长何庄龙说，“国字号”企业走在
了这场转型的前列。

强烈意识到要搭上互联网快车的，还
有山东的乡村旅游商品。记者在枣庄市山
亭区采访时，路过一个旅游商品购物店，
尽管还没到旅游旺季，但理货区却是一片
繁忙。原来，他们分别与天猫和京东合作
开了两家“四季山亭”网店，从去年10月
开店到今年5月，平均每天有来自全国各
地的1500个订单。

山东嘉华国际旅行社是我省最早自主
开发电商平台的旅行社。电商平台负责人
王锟坦言，2014年山东游客构成中，省内
游客占六成，但真正为这个群体提供本地
游电商服务的还是个空白。目前，针对周
末，嘉华国旅在电商平台上推出两款省内
游产品，138元博山一日游和199元莒县二
日游，推广效果不错。王锟说，嘉华准备

借助齐鲁乡村游网站来深耕周边及乡村旅
游，并将向手机用户同步进行推广。

无论“+互联网”还是“互联网+”

最难+的是观念

兖州兴隆文化园是个在建景区，未开
业已经实现线上营销先行。景区市场营销
中心负责人王冰说，一部手机，几个
APP，订票、订房、进景区全都搞定。

然而，这种根据用户使用习惯对信息
等资源进行渠道转换，还只能算是“+互
联网”的初级阶段。

专家认为，无论是+互联网还是互联
网+，“最难+”的其实是观念。近日，
携程等众OTA联合发起设立导游点评奖
励体系，立足线上积累的游客评论数据，
让导游实现优胜劣汰，形成以导游为核心
的差异化产品定价。“互联网+如果用不
好，反而会让自己陷入尴尬境地。”山东
省旅游局信息中心主任闫向军说。

湖南旅游饭店协会曾牵头当地多家酒

店要求去哪儿下线全部相关的“五折大
促”产品，原因是，OTA单方面打折促
销对酒店价格体系造成了扰乱。我省也有
部分酒店曾遭遇过类似状况，但由于在我
省占据相当大比例的单体酒店长期以来在
建设自己的“互联网+”渠道上步伐缓
慢，对OTA的依赖程度过高，导致根本
没有坐到一张谈判桌上跟OTA“讲价”
的能力。

闫向军提出，企业的核心竞争力是客
户和数据，这些内容决不能轻易地拱手相
让。互联网企业该真正融入到传统旅游业
的改造中来，研究如何用互联网帮助解决
线上到线下的服务环节容易“梗塞”或
“缩水”的部分。

今年4月，省旅游局举办旅游O2O泰
山会盟活动，搭建平台，加强线上线下之
间沟通了解。在这个平台支撑下，省旅游
局希望引导在线旅游企业向线下渗透，传
统旅游企业向线上发展，超越以前单一的
在线旅游、垂直搜索、单一点评网站等模
式， （下转第二版）
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□ 责任编辑 张鸣雁 廉卫东

全程近一万公里

亚欧贸易“新丝路”开通
哈欧国际货运班列从哈尔滨出

发，将直抵德国汉堡……

4 国际国内

山东旅游如何拥抱“互联网+”
◆线上线下企业“掐架”变“竞合” ◆政府主导实施“互联网+旅游”工程

万余日本民众

声讨安倍政权
八成民众反对安保法案，安倍

内阁支持率下降至45 . 8%……

4 国际国内

□记者 房贤刚 报道
6月13日，趵突泉泉水水轮微弱。当日，趵突泉水位显示为27 . 43米，较前日再

次出现下降。

◆当前趵突泉的日涌水量近1

万立方米，为丰水期的1/20

◆27 . 01米水位是停喷标志，

一旦跌至27 . 01米，景区就会封

闭泉口

◆从当前水位形势看，趵突

泉喷涌应能坚持到7月初
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6月13日趵突泉水位27 . 43米

济南市保泉办：

水轮微弱

多年未见

但并未停喷

□记者 赵小菊 报道
本报济南讯 6月12日上午，20万尾

鱼被放入东湖水库，正式拉开今年南水北
调蓄水水库“放鱼养水”活动序幕。省海
洋与渔业厅、省水利厅、省南水北调局计
划今年在东湖、大屯、双王城3座水库放
鱼总量为54 . 5万尾，其中鲢鱼42万尾，鳙
鱼7 . 5万尾，草鱼5万尾，发挥鱼类水质净
化作用，确保南水北调水质安全。

据了解，目前我省正在组织落实

2014—2015年度水量调度计划，已于4月21
日开始通水运行，6月13日前完成抽引长江
水3 . 28亿方入山东。目前三个调蓄水库已
完成大屯水库蓄水5200万方、双王城水库
蓄水4315万方、东湖水库蓄水2978万方。

我省上一次实施“放鱼养水”计划是
在2013年9月，根据省政府“通过生态养
殖鱼类改善南水北调水质”意见，在三座
蓄水水库科学放养滤食性鱼类、草食性鱼
类150多万尾。

今年5月，省海洋与渔业厅组织省淡
水渔业研究院科技人员分别对三个水库开
展了调查检测，调查分析显示，2013年的
增殖放流活动发挥了鱼类对水质的生态净
化功能，三座水库放流鱼类平均增重20多
倍，移出藻类18000吨，移出氮16100kg，
移出磷3220kg。三个水库透明度增加50—
7 0 c m ，溶解氧达到一类水质，总氮
0 . 156mg/L，符合一类水质，氨氮符合二
类水质。

南水北调三个蓄水水库今年“放鱼养水”

放鱼54 . 5万尾 保一泓清水北上

我省科研团队发现

3个新痛风易感基因
为痛风精准医疗和新药开发奠定基础

□新华社发
6月10日，“东方之星”号客船被缓缓拖离事发水域。
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